
平成２０年度 第６回 

産業界から見た土木高等教育のあり方に関する検討小委員会 

議事録（ＨＰ用） 

 
 

日時：平成２０年１２月２４日（水） １５：００～１７：００ 
場所：土木学会 Ｄ会議室 
欠席：東、池田、吉原、田中（Ob）。 

 
 
議題 

１．議事録の確認 
２．キャリアパス報告書（案） 
３．アンケート結果  

 ４．その他 
   次回の開催  
 
【配布資料】 
 資料－６-1：前回議事録（H20 第５回） 
 資料－６-2：吉原氏意見（人材像／東京都） 
 資料－６-3：報告書案 

資料－６-４：内定者アンケート 
議事概要 
１．前回議事録の確認 

・ 資料 6-1 に基づき、前回議事録内容を室井委員が説明。 
２．産業界への提言 

 小委員会委員企業の最近の採用は大卒以上。このような状況が妥当な事実であるかを確

認するために、各段階の教育界の卒業生の進路の経年的変化を聞く。 
 一般的に経済的理由から企業内教育の困難性などをあげているが、当委員会委員の現状

認識とは異なっている。 
 学生の基礎教育の必要性、基礎的能力の不足を感じており（特に工学系、力学系の学力）、

企業内教育の必要性を再認識し、教育界との連携の必要性を感じている。  
３．キャリアパス 

 キャリアパス図は PPT 等で説明する。建設コンサルタントの業務内容を補足する。 
４．アンケート結果 

 各社の内定者、新入社員、２・３年生に今回の資料について確認した結果、建設業も建

設コンサルタント業も意見は大きく変わらない結果となった。 
 学生の関心は、自分の専門との関わり、会社や仕事の規模、楽しさ、教育制度、キャリ



アパスなどにあり、キャリアパスの情報提供については好意的な意見が多かった。提示し

た内容への意見として、抽象的であること、資格などの内容、学生時代に習得しておくべ

き事項の明記などの希望があった。また、キャリアパスとして先輩社員の具体的な行動が

あると分かり易いとの意見があった。大学に対しては、インターンシップの機会増大、卒

業後に活かせる資格の獲得などの希望があった。 
５．次回小委員会の開催 
 ・平成 21 年１月 28 日（水） 15：00 より外部で開催。 

 
以 上 

 


